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6_80_9D_E5_AD_A6_E4_c10_178147.htm 主持人：各位网友，

下午好，今天我们邀请到的嘉宾是北京新航道学校雅思部主

任张皓老师、雅思基础听力主讲蒲学森老师和雅思基础口语

主讲李晓颖老师。我们今天访谈的主题是“雅思学习，从基

础着手”。首先请张皓老师对新航道基础部和另外两位嘉宾

老师作个介绍。 张皓：非常感谢百考试题网的盛情邀请，今

天与我一起来的是我们新航道雅思梦之队的两位超级优秀的

老师：李晓颖老师和蒲学森老师。李老师长期在国外生活和

工作，足迹已经遍及亚欧美非几大洲，她的英音已经出神入

化，几可乱真。蒲学森老师在课上给学生带来的震撼是我们

以前都无法想象的。她对雅思听力的了解和独特的授课风格

，又让学生如沐春风，经常会让学生得到意外的收获。我看

到已经有很多网友提问了，今天的主力队员是她们两位，希

望大家能享受她们的访谈。 网友：6级水平，雅思考试准备

一个月能够考出多少分？ 李晓颖：很难说,因为雅思考试考的

是综合水平,中国学生一般写作和阅读会高于口语和听力的平

均分,5-6分应该没有问题。您可以上新航道的雅思突破班，会

对雅思考试有比较全面的了解，如果您想测试一下自己的水

平，也可以报雅思实战模考班，体验一下仿真的雅思考试。 

网友：老师能推荐几部对英语水平提高有帮助的好电影吗？ 

李晓颖：几乎所有Nicole Kidman,Jude Law和Anthony Hopkins

主演的电影都可以，他们的对白都比较多，而且讲的英语都

很标准。 网友：当我拿到一张卡片时，我的第一思路应该是



啥样的，为什么我有时候会觉得说着说着就不知道怎么说了

，然后就拼命想挤出单词来说，这样往往效果不是很好我该

怎样解决这一问题呢？您能不能告诉我该怎么办，我真的很

着急，谢谢！ 李晓颖：可以按照卡片上的提示把关键的内容

说出来。像你说的那种情况，可能你在考试的时候还是过于

紧张，挤单词不行，还是要说完整的句子比较好。 网友：我

是一个高三的学生，曾经考过一次雅思，听力成绩不理想，

自己总结原因是有一些单词听懂了，但是不会拼写，请问遇

到这种问题怎么办？听力和词汇的关系大吗？ 蒲学森：雅思

听力和我们以前所接触过的听力考试最大的一个不同之处就

是雅思听力考察的是细节，而且要求我们不仅要听得懂还要

写得出来，单词的拼写，大小写，单复数，人称，时态，语

态等等都要正确。所以雅思听力和词汇的关系非常紧密。如

果现在单词还不过关，尤其是重点的场景词汇不会拼，那一

定要去背。 网友：适合高中学生使用的雅思教材有哪些？ 李

晓颖：雅思教材没有难易程度之分，雅思考试本身就是考察

学生实际应用英语的能力，所以没有专门针对高中学生的教

材。 网友：跟老外交流的时候怎么增强口语信心？ 李晓颖：

胆大，心细，脸皮厚，不要怕犯错误，要勇于开口。 网友：

我有５个月的时间，请问如何系统的提高听力，我已经过６

级。 蒲学森：如果是想从根本上提高听力水平的话，我推荐

一套经典的听力教材Listen to This,这套教材分为初级，中级，

高级三个部分，你是6级水平，就可以直接从中级开始。同时

，如果最终你还是想考雅思的话，只要考前三个月报一个突

破班，熟悉一下雅思考试的特点就可以了。 网友：各位老师

，每天我大该应该花多长的时间去进行听力训练比较合适？ 



李晓颖：建议你每天至少一小时做听力训练，同时看CCTV-9

听英文歌曲也会对听力有帮助！听力和口语的练习应该是相

辅相成的，多说英语也会提高听力水平。 网友：课程结束多

久后，参加雅思考试比较好？？ 蒲学森：一般来说，再考前

三个月左右上辅导班是最为理想的。因为课上老师讲的内容

还需要我们花一些时间来消化，当然时间的长短和你自己的

英语水平的高低成反比。 网友：留学英国读硕士需要多少钱

？担保需要多少？ 李晓颖：因为每个学校每个专业的学费都

不同，但至少在20-25万人民币左右。担保视每个人的情况不

一样而定，没有一个定论，你可以上网查询英国领事馆的网

站，会有详细说明，他们定期会做留学方面的免费咨询，这

些信息你可以从他们的网站上获取。 网友：老师您好:我的听

力一直不是很好,好多人和我说听力是一个长期培养的过程,有

人建议我有时间就要听关于英文的各种听力,可是我感觉效果

并不是很理想,我马上就要考试了,我该怎么办呢? 蒲学森：马

上要考试是How soon?如果还有一个月，你就可以只看剑2，3

，4，因为目前为止市面上公开出版的只有这三套题是真题，

每个test要听三遍以上，对里面出现的场景词汇要能听能写。

另外，这个时候要把自己的生物钟调整到上午9点到12点最兴

奋。如果还有半个月，就看剑3，4，方法一样。如果就在明

天，那就洗洗早点睡吧：） 网友：几位老师好：我现在正打

算六月份考雅思，不知道现在应该是以做题的技巧为主呢，

还是以提高英语的实际能力为主？ 李晓颖：应该两方面相结

合，雅思考试考察的是学生的实际英语应用能力，光有技巧

没有实力也很难拿到理想的分数。 网友：老师好，我听力的

时候老是听不到题点，怎么办？有什么练习可以帮助吗？怎



么样的练习才可以拿到7 啊？ 蒲学森：你所说的题点是指关

键信息和答案吗？这种情况作听写是最有效的方法。你可以

以单句为单位暂停，写下你所听到的每个单词，包括虚词。

这样坚持2个月，你会有意想不到的收获。 网友：雅思听力

的答案中区分大小写吗？如果一个单词中有一两个拼写错误

会有影响吗？ 蒲学森：大小写是要区分的，比如人名，地名

，日期等等信息都需要大写，否则就算错。单词中的拼写错

误也是不允许的，一旦出现拼写错误，整个答案就算错。 网

友：雅思准备多久比较合适？ 李晓颖：这个要看你自己的英

语水平来决定。建议你根据自己的实际情况，选择一个适合

你的雅思班，通过上课可以对你的雅思复习有查缺补漏的过

程，这样你的复习会更有针对性。 网友：词汇量不多的情况

下能提高听力吗？一般能达到什么样的水平？ 蒲学森：请恕

我直言，词汇量不够雅思听力很难提高。因为雅思听力要求

考生不仅要听懂，还得要正确，快速的拼写出来。所以强烈

建议你买一本雅思词汇书，《雅思词汇真经》以及《雅思词

汇21天速听速记》都是不错的选择。 网友：三个月的时间，

雅思能不能考到6.5分？ 蒲学森：那要看你现在英语什么水平

啦：） 网友：老师请问，对于第２，３次准备雅思的同学给

点意见啊，感觉复习到后来经常处于疲软状态，提不起劲。 

李晓颖：不知道你之前有没有上过雅思班，和其他同学在一

起对你的学习会有促进作用，另外也可以换一些学习方式，

比如说和外国语伴交流，看一些英文电影、电视都是在学英

语。 网友：我想知道如何才能提高我的听力能力？我现在基

本听不懂！ 蒲学森：由这个感叹号看出了你胸中的愤怒与无

奈啊。如果你现在没有考试压力的话，建议你从基础开始



。Listen to This 的初级应该很适合你，或者来新航道上个基础

班，我们会帮助你一起来打基础。 网友：参加完雅思培训后

多久参加雅思考试比较好？ 蒲学森：考前三个月报个班是最

理想的（可参考以前的回答） ：在挑选培训班的时候，我应

该如何选择一个适合自己水平的培训班呢？ 李晓颖：这个要

根据你的实际水平来定。如果你已经过大学英语四级，可以

直接上新航道的雅思突破班，如果你想把基础打的更扎实，

可以选择上新航道的雅思基础班。 网友：雅思听力有几篇文

章?多长时间?占多少分?谢谢! 蒲学森：雅思听力总共4

个section,每个section是一个单独的话题，听的时间是30分钟

，最后有10分钟时间誊写答案。听力，阅读，写作，口语四

个部分满分分别为9分，最终的成绩是四个部分的平均分。 

网友：我是一名高三的学生，由于时间的问题，我报了12

月17号的考试，还有8天的时间，可我现在只有4分的基础，

另外我这次一定要拿到5。5分。而剑桥的书我还都没有做，

请问我该怎么办，很着急，谢谢了。 蒲学森：你可真沉得住

气啊！赶紧做剑四吧！！！听力每篇听三遍，当中的场景词

汇背下来，要能听会写。网友：我经常记不住单词，而雅思

考试词汇是基础，我怎样才能在几个月中记住大量单词呢？ 

蒲学森：如果被词汇书对你来说实在是煎熬的话，我的建议

是，多做阅读，读到不懂的单词记下来。 网友：上完新航道

的雅思基础班，英语能到达什么程度？？还用再参加其他班

才能通过考试吗？ 李晓颖：要看你学习的努力程度，你会学

到很多关于雅思考试的内容和答题技巧，新航道雅思基础班

涵盖了基础提高和突破部分，上完这个班再通过你的复习就

可以考试了。 网友：请问专家，四六级的词汇量足够应付雅



思么？？ 蒲学森：这是两个不同的体系，两种考试所涉及的

词汇有交叉，但不会重合，所以强烈建议你还是背雅思词汇

最佳。 网友：在哪里参加雅思考试比较好，有人说在外地参

加雅思考试可能会比在北京、上海参加考试得到的分数高些

？尤其是口语部分，是吗？ 张皓：雅思考试的评分标准是全

球统一的，不会因为地域的改变而影响考试分数。 网友：老

师,请问能推荐一下,最好的G类模拟题吗? 张皓：最好的G类模

拟题就是剑桥系列里每本书后面的G类阅读题目．另外，建

议您多看一些英文原版涉及生活的读物． 网友：我在前几年

上过雅思基础班,英语基础并不是特别好,这几年都没怎么具体

学英语,我想明年考雅思,请问各位老师,能不能给个具体的学

习方法,我现在摸不着头脑,拿起书都不知道怎么看,各种书都

一大堆,恳请老师帮忙啊!! 李晓颖：雅思考试分听说读写四项

，从现在开始每天坚持练习，学习是枯燥的，贵在坚持。祝

你好运！ 网友：希望老师能推荐些除了camBridge出的书以外,

那些书是最好的贴近考试的模拟G类的??? 张皓：对于阅读，

一些大学的prospectus实际上都是很好的读物，虽然没有题目

．另外，G类的作文可以看胡敏第四代教材中的＜高分作文

＞． 网友：明年2月的作文改革后与现在的要求最实质性的

变化是什么? 张皓：作文的改革只是命题方式的陈述有变化，

具体情况可以看无忧和新航道网站上的访谈内容．实际上并

没有任何实质变化，所以不要担心． 网友：学习英语已经有

十几年了,但是水平很有限,明年大学毕业要去出国继续读书,

语言这关会成为我最大的障碍,希望您可以提一些对我有帮助

的意见.谢谢! 李晓颖：你的水平应该达到大学英语四级，中

国学生还是要提高口语和写作水平，雅思考试和传统的英语



考试是不一样的，更注重实际应用的能力。 网友：我的语法

不是很好，但是要普通类6。5分，需要多久学习？ 张皓：谢

谢你的提问，首先得问你的语法不好到底不好在什么地方？

你一定要先分析自己的问题在哪一个语法点上，然后多通过

句型的操练掌握它．不好说需要多长时间，如果你每天能坚

持一个小时左右，你肯定会进步很快的． 网友：您对机经怎

么看？现在考试中有一部分不在机经里，是不是在更换新题

了？一些考前的预测到底信多少? 张皓：机经只能参考，但不

能完全依赖，因为很多学生的回忆是错误的．考试中现在很

多内容都不是机经里的，这很正常．新题经常出现．考前的

预测也只能参考，不要完全依赖．网友：网上对100test机经

的评价很高，请问老师，如果要背一些G类的，是不是只

背2005年G类就行了？2004年的还需要再看看吗？ 张皓：雅思

考试经常考到去年前年的东西，所以如果你要背的话，当然

得看．但是尽量不要背．了解考试的核心内容就可以了． 网

友：我今年已经考了两次IELTS了,打算明年2月再考一次,希望

写作和口语可以上7分有什么好建议吗? 张皓：你上两次的分

数是多少？尽快发过来，呵呵，不要等我们访谈结束了再告

诉我们 网友：高中毕业后，参加雅思考试，大概能考到什么

成绩？ 张皓：我两年前有个高二学生，雅思考了７分；而同

一年也有一位英语专业毕业的学生，考了５．５． 所以雅思

考试不是以学历为衡量的，而是以你已经掌握的英语水平为

基础的． 网友：澳大利亚出的202怎么样？我在做新航道听力

教材、中级听力的同时辅以202怎么样？ 张皓：２０２不错，

但最好也要做精听． 网友：老师，我写TASK2的时候，思路

总是打不开，字数写不够，为了凑字数，不得不随意将自己



背诵的一些模棱两可的句子加到作文中，怎样才能使我的思

路有比较大的拓展呢？ 张皓：思路的开阔要借助于你平常的

积累．你先想想，同样一篇汉语文章，你如何拓展思路

．TASK2只是把汉语思维转为英语语言．平常多看报纸，电

视，多分析一些有争论的问题，肯定会有帮助的． 网友：老

师好，根据机经的关键字怎样在网上找原文？谢谢！到那些

阅读网站上发现内容太多，也不知道应该看哪些内容。 张皓

：你可以锁定某一本书或某本杂志，然后用关键词查找．如

：New Channel English Zhang Hao Interview 网友：我考了一次

，但是因为阅读只打了5分所以不能进入大学，我还要考一次

，但现在练习是总是不行，还是5分水平，技巧也基本上是用

不上，老师你能不能给我一些好的建议呢怎样提高阅读？ 张

皓：如果阅读只有五分的话，那么你的词汇量和语法的基础

肯定不扎实，所以你不可能提高阅读速度．建议你从这两个

反面入手，再辅以扩大阅读量．祝你成功． 网友：小作文一

般要先写后写？作文当中 是不是一定要用到很多华丽的单词

？ 张皓：作文中一般不要用过于华丽的单词，用基本的单词

，但要用到位，而且是正确的使用．小作文先写后写都无所

谓，主要是看你自己平常练习的习惯． 网友：你好老师，我

刚刚开始准备雅思，写作的时候通常之前抄很多背很多模版

，请问这样有用吗？张皓：模版肯定有用，但如果别的人跟

你用的是同一个模版，你想考官会怎么想．所以你可以在练

熟一个别人的模版之后，结合自己平常的句子，创造出自己

独特的模版 网友：老师，我的基础比较差，可以说听说读写

四个方面都不好，在准备雅思考试的时候应该怎么为这四个

方面分配时间？现在感觉无从下手。 张皓：首先每天在这四



个方面都分配１个小时的时间，然后根据你的进展，做一些

适度的增减，看到底哪一个部分最弱，就在那个部分多花点

时间． 网友：老,ielts 的G如何提高,如何用材料?目前上多的

是A,很少是G的. 张皓：G的题型与留学类一样，所以首先你

要弄清题型的思路，然后结合目前市面上的剑桥系列教材，

辅以适量的阅读． 网友：在使用剑桥系列四本时,应如何组织

起来使用,各侧重每本的哪部分来有效复习? 张皓：剑桥系列

第四本可以放在考试前两周内做模考题目，其他题目的权重

应该比较接近，不应该有所谓的侧重 网友：老师怎么区分什

么是实验版本什么不是实验版本？ 张皓：实验版本的说法只

是对出题者有意义，对于考生来说，它与其他试题一样，不

管是难度上还是内容上． 网友：老师，阅读平时练习能在7

分，大概做过40份以上的题，为什么考试老是6？是水平到此

还是临场与练习状态脱节吗？老师我该怎么办？ 张皓：这肯

定与你的临场发挥有很大关系，建议你在考试的时候不要紧

张，或者平常练习的时候就给自己一定的压力，不要太放松

． 网友：有在短期内使雅思考试的成绩提高吗?阅读是一个大

问题呀?我就是阅读最弱了. 张皓：不知道你说的短期是多长

时间？呵呵，因为每个人的基础是不一样的，所以决定了每

个人所需要的复习时间也不一样．阅读弱一定要看与雅思考

试接近的文章．并且必须保证一定的速度和阅读量． 网友：

老师，我刚考完雅思，我总是做不好阅读，练习的时候也是

错挺多，今天可慌了，第三篇怎么也读不进去，现在很压抑

．怎么办呀？ 张皓：首先非常希望你考出一个理想的成绩．

考完了，就不要去想考的怎么样，尽情的放松自己，把雅思

抛到脑后．但学习英语不能放弃，有选择的看一些类似于雅



思阅读的文章．如果实在太压抑，可以选择一些自己平常喜

欢做的事情，让自己沉迷进去．比如，锻炼，听音乐，看电

视，玩游戏． 主持人：由于时间关系，今天的访谈到此结束

，感谢三位老师在百忙之中抽出时间作客100test嘉宾聊天室

，回答网友的问题。在本次访谈的同时我们也请李晓颖老师

为大家录制了几段视频学习资料，我们将尽快发布在网站上

。感谢三位老师的精彩回答，感谢新航道学校的大力支持，

感谢各位网友，再见。 张皓：猛一抬头，窗外已是夜色斑斓

，华灯初放。非常希望在这个美丽的周末能给大家带来好心

情，我们期待着下次与大家的亲密接触。谢谢百考试题网，

谢谢各位网友，也谢谢李老师和蒲老师，祝大家周末愉快！

100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


